



Familiares oran por su recuperación

Joven fue herido de gravedad con arma blanca por otro estudiante

● El estudiante del liceo Pedro Pablo Lemaitre recibió una puñalada en el corazón y logró salvar su vida gracias a la oportuna labor de los equipos de salud. El agresor fue entregado por sus familiares y enfrentará hoy a la justicia.

Policial

policial@elpinguino.com

Como un milagro puede definirse la forma en la cual un joven estudiante del liceo Pedro Pablo Lemaitre, de tan sólo 16 años, sobrevivió a un ataque propinado por otro adolescente de 17 años (de iniciales C.A.L.), también estudiante de otro establecimiento educacional, quien le asestó una puñalada en la zona torácica ocasionándole una herida que comprometió su corazón.

Los hechos

Se conoció -según relato de testigos- que el enfrentamiento entre los jóvenes se habría registrado cerca de la intersección de Avenida Colón con calle Jorge Montt, a escasos metros del liceo donde estudia la víctima, quien, al momento de salir

a colación, se encontró con su agresor.

El agresor se dio a la fuga, mientras que el afectado, gravemente herido, logró regresar al liceo por sus propios medios, siendo asistido por personal del recinto. La rápida llegada del SAMU le permitió recibir oportuna atención prehospitalaria con maniobras de reanimación, siendo estabilizado y trasladado hasta el Hospital Clínico Regional.

El parte médico

Una vez allí, tal y como explicó el doctor Cristián Gallardo, cirujano de la Unidad de Urgencias del Hospital Clínico de Magallanes, el joven ingresó "con una herida en la zona torácica, nosotros lo llamamos técnicamente área cardíaca", con "compromiso de conciencia, casi inconsciente", y tras perder

una gran cantidad de sangre fue derivado de inmediato a pabellón.

Durante la intervención de casi tres horas, se evidenció una "lesión penetrante en el corazón del ventrículo derecho", la cual debió ser suturada de urgencia.

Luego de la intervención, el paciente quedó internado en la Unidad de Cuidados Intensivos. Su evolución durante las primeras 72 horas será crucial.

Cabe destacar que tanto el doctor Gallardo como el director subrogante del principal centro asistencial de la región, Marcelo Torres, valoraron la atención conjunta que permitió salvar la vida de este joven.

"Llegó en el momento justo, digamos así, entre comillas, porque hubiese tardado un poquito más que quizás no la estamos contando", destacó el médico,



ALEX MIRALLES

MÁS INFO

En sólo 7 días, las armas blancas han sido protagonistas de al menos dos riñas estudiantiles en la vía pública, sin que se tomen acciones efectivas para evitarlo.

agregando que "esto es una cadena que tiene que funcionar, o sea, la rápida atención del SAMU, traslado rápido, atención en pabellón".

Agresor detenido

Posteriormente, el menor agresor fue entregado voluntariamente por sus familiares en Carabineros y quedó a la espera de su control de detención durante la jornada del martes.

Desde Carabineros, el general Marco Alvarado confirmó que se dispuso un operativo investigativo con personal del OS-9, SIP y el Laboratorio de Criminalística para reunir los antecedentes y entregarlos al Ministerio Público, que encabeza la investigación del caso.

Reacciones institucionales y llamado a la reflexión

Desde el Hospital Clínico, la gravedad del hecho movilizó también a autoridades del ámbito educacional y de seguridad.

El seremi de Educación, Valentín Aguilera, expresó que como ministerio se encuentran "consternados por esta situación, que consideramos de mucha gravedad", y recalzó que "condenamos enérgicamente este hecho en el cual un estudiante se encuentra en estado crítico, agredido por otro estudiante".

Aguilera informó que han acompañado a la familia de la víctima junto con el Servicio Local de Educación Pública y que este tipo de hechos "nos llevan a una profunda reflexión como sociedad".

En ese contexto, anunció que este miércoles se lleva

rá a cabo la jornada nacional "Todos presentes en contra de la violencia", instancia de reflexión en los establecimientos educacionales. Por su parte, Jorge Valdés, director subrogante del SLEP Magallanes, informó que "tomamos medidas de manera urgente", destacando la presencia en el liceo de un abogado para realizar las denuncias correspondientes y un profesional encargado de convivencia escolar, quien trabajó con la comunidad afectada.

El delegado presidencial, José Ruiz, si bien reconoció la gravedad del hecho, descartó implementar medidas como detectores de metales en los liceos. "Yo no reduciría esta complejidad a la simplicidad de colocar o no un portal. Hay que fortalecer las comunidades educativas. El rol de la educación es esencial. Nuestra responsabilidad está en los factores que generan que menores vean esta

forma de violencia como solución a sus conflictos".

Desde la Seremi de Seguridad Pública, Carla Barrientos confirmó la detención del menor y detalló que "la información que tenemos extraoficialmente es que la persona se entregó a Carabineros en horas de la tarde". A su vez, adelantó que se está trabajando en una mesa con instituciones policiales para abordar medidas sicosociales en todos los establecimientos de la región, destacando que la violencia escolar no es exclusiva de Punta Arenas.

Finalmente, los padres del joven agredido, quienes trabajan en Cerro Sombrero, fueron trasladados en helicóptero por Carabineros hasta Punta Arenas para acompañar a su hijo. En tanto, migos y compañeros del estudiante han iniciado cadenas de oración, mientras la comunidad educativa permanece en vilo por su recuperación.



Algunas autoridades se hicieron presentes para acompañar a la familia del joven agredido.